

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de ayer.

CARTA DE DON CARLOS.

Cuando ya no queda al carlismo ni un soldado en el Centro ni una partida seria en Cataluña, y sobre 70.000 hombres se preparan á reforzar los 10.000 que, con recientes ventajas, los están combatiendo, el rey montaraz y andastesco de Oroquieta se ha compadecido de nosotros y nos ofrece una tregua, sin renunciar á su derecho divino, por supuesto, ni á todos sus dominios.

Nos extraña que no pida en garantía un par de plazas fuertes siquiera. Con este propósito, tan prodigiosamente grotesco, ha mandado una carta que la escribiera tan bien, aunque no mejor, Sancho Panza, si, como le dió por ser gobernador, se le hubiera antojado ser Rey.

Su magestad bufa ó bufona ha inventado una guerra entre España y los Estados-Unidos, y con toda la discrecion de la diplomacia mas exigente lo dice así á la pata la llana á la faz del mundo, prometiendo, si lo sacamos del pozo, perdonarnos la vida, armar en corso su marina y hasta quizá, quizá embarcarse en alguno de sus terribles navios.

No creíamos que lo grotesco y lo ridículo llegara nunca al «delirium tremens», ni que una tragedia tuviera un desenlace de sainete. Esperamos que sean de este parecer los periódicos órganos del Vaticano que publican este famoso documento, porque ya nos tienen dicho repetidas veces que la curia romana condena á ese célebre tipo nacido para regocijo de caricaturistas e inspiración inagotable de gacetilleros y de poetas bufos. Allá va esta epístola magnánima, que está pidiendo á voces música del maestro Cereceda:

«A mi primo Alfonso:

La actitud del presidente de los Estados-Unidos hace creer que muy pronto te has de ver obligado entre la guerra ó reconocer la independencia de Cuba.

De que España haya llegado á tal ignominia es responsable la revolucion que representas.

Reinando yo no hubiera tenido tal fuerza, porque sólo el derecho del que manda puede castigar sin ira y recompensar con imparcialidad.

Si la guerra estalla, te ofrezco una tregua para mientras dure, porque ante el peligro de la patria desaparecen los partidos y sólo quedan españoles.

Pero te advierto que solo te ofrezco la tregua ante una guerra extranjera, y que no renunciaré jamás á los derechos de una corona que estoy seguro de ceñir.

Yo guardaré las costas cantábricas, armaré en corso á los indómitos habitantes de estas provincias, patria de El Cano y de Churruca, y llegaré tal vez hasta los mismos puertos del enemigo.

¿Aceptas la tregua? Combatiremos con el enemigo comun. ¿No la aceptas? Pues pasarás por la ignominia y tendrás que humillarte, reconociendo tarde que te has humillado inútilmente.»

Este documento no tiene de puño y letra de don Carlos mas que la firma.

«Imparcial.»

Madrid 18 de noviembre.

En el Consejo de ministros celebrado esta tarde no se ha tratado de ningun asunto acerca del cual recaiga resolucion alguna.

Parece que la crisis ministerial está aplazada hasta el momento de que, terminadas las operaciones del somaten en Cataluña, puede venir á Madrid el general Martinez Campos, lo cual se verificará del 24 al 25 de este mes. Sigue creyéndose que el ministerio quedará reformado, como he dicho á V. en mis anteriores, es decir, entrando en la presidencia el señor Cánovas del Castillo, en Gracia y Justicia el señor Martin Herrera, en Fomento el conde de Toreno, y no aceptando el señor Posada Herrera la cartera de Estado que se le ha ofrecido, no seria extraño que se hagan gestiones para que la tenga el señor Lorenzana, aunque tambien se habla de que entre en dicho departamento un moderado conciliador, sin que hasta ahora se pueda decir á punto fijo cual sea.

Lo mas importante de la nota en contestacion á los Estados-Unidos se reduce á permitir que todos los extranjeros domiciliados ó residentes en Cuba tengan derecho á nombrar libremente defensor y procurador para los pleitos que tengan ó causas que les forme, cualquiera que sea el tribunal que ha de juzgarlos. Esta era la pretension del gobierno de los Estados-Unidos, cuyo resultado ha venido á favorecer, no solo á los ciudadanos de dicha potencia, sino á todos los extranjeros que residan en Cuba.

Los constitucionales disidentes, ó al menos muchos de ellos, están yo conformes en que se modifique el ministerio, entrando en él algun ó algunos representantes del partido moderado conciliador.

Los constitucionales intransigentes aseguran que no pueden ultimar aun la redaccion del memorial de agravios, porque les falta recopilar algunos de estos; porque la verdad es que esperarán que se verifique la modificacion ministerial para saber qué conducta han de seguir. Como la modificacion ha de tardar algunos dias, es probable que no puedan esperar tanto tiempo, para llamar la atencion del público, que desea conocer dicho memorial.

Dicen que el 27 de este mes, víspera del cumpleaños del rey, publicará la «Gaceta» una especie de consejo ó advertencia, que podrán seguir ó no, bajo su responsabilidad importantes funcionarios del Estado.

Ninguna noticia importante se ha recibido hoy de la guerra. Siguen las presentaciones en Cataluña, donde hoy se habrá levantado el somaten.

En el teatro del Circo se está representando estas noches con grande aplauso, un drama nuevo titulado «Hermenegildo», obra de un jóven que se ha presentado con no pocos bríos en el palco escénico. El señor Nuñez de Castro, que ya el año último dió una buena muestra de su claro ingenio con el drama «La mayor venganza», ha dado á conocer en su nueva obra que va purgándose de los defectos que en aquella se le señalaron, y que aun cuando no ha roto por completo con los desbordamientos líricos, que tan mal sientan en el teatro, sin embatgo, comprende la musa dramática y á cultivarla se encamina. El público aplaude con calor las escenas culminantes de la obra que, dicho sea en honor de la verdad, encuentra magnífica interpretacion en la Boldun y Calvo.—P.

MADRID 18 DE NOVIEMBRE.

Como ayer indicábamos, la carta del Pretendiente á don Alfonso se quedará sin respuesta, por no

considerarla digna de ella, y en lo sucesivo no se admitirá mas comunicacion suya que la de su completa y absoluta sumision al rey de España.

La carta de don Carlos implica, en opinion general, nada menos que la pretension de que se le reconozca, no solo como beligerante sino como rey, aceptando su alianza para combatir á un enemigo comun. Sin duda pretende ser rey de Navarra.

Ayer mañana llegó á Madrid el general Despujols, llamado por el gobierno de S. M.

Tambien ha venido de Barcelona el brigadier Ortiz, jefe de estado mayor de Cataluña, que precede al general Martinez Campos y que viene á ofrecer al gobierno en nombre de este 32 batallones de infantería, 4 escuadrones y toda la artillería de campaña de que dispone aquel ejército.

El nuncio de Su Santidad en Madrid ha recibido la orden de suspender su marcha para Roma hasta que conozca la solucion dada á la cuestion pendiente entre España y el Vaticano.

Un periódico anuncia que los señores Nouvilas y Villalonga y demás presos en el castillo de Santa Catalina, procedentes de las Baleares, serán enviados á Filipinas. Aun no está acordado pero así se cree.

El fiscal del Tribunal Supremo no ha emitido ya dictámen en la causa del obispo de Urgel, por no haberse aun remitido por la audiencia todos los antecedentes que se han pedido. Tan pronto como lleguen presentará dicho escrito.

Madrid 19 noviembre.

El señor Posada Herrera, á quien el gobierno habia ofrecido la cartera de Estado, ha contestado no aceptándola, por no entrar en sus cálculos el intervenir en política ántes de que se abran las Cortes. Aunque el señor Posada es muy modesto y ha demostrado en repetidas ocasiones que no le aflige el deseo de ocupar altos cargos políticos, no seria extraño que no quisiera formar parte de un gabinete presidido por el señor Cánovas á quien tuvo de oficial de secretaría siendo ministro de la Gobernacion.

De todos modos, entrando el señor Cánovas seguramente á presidir el gabinete, es casi seguro que el señor Posada Herrera sea el presidente del futuro Congreso y por tanto quien puede suceder algun dia en la presidencia del Consejo al señor Cánovas del Castillo.

El Consejo de ministros se ha ocupado hoy de dos telégramas que ha recibido el gobierno, relativos á nuestras relaciones con los Estados-Unidos. Ambos telégramas han sido espeditos con la misma fecha. Uno de ellos es muy favorable á España, el otro no lo es tanto, pero se cree que el primero es el puesto últimamente, para contrarestar las noticias del segundo. Ignoro el asunto á que los telégramas se refieren, pero creo que no tiene grande importancia.

De mañana á pasado reunirá el señor Cánovas del Castillo á la subcomision de los notables, para tratar de la forma en que debia anunciarse en el decreto de convocatoria á Cortes la reforma constitucional, procurando una avenencia entre los que no quieren que se vote la Constitucion de 1845 y los

que tampoco lo eran que la reforma se aplique á la Constitucion de 1869. Esta avenencia se conseguirá seguramente.

Es casi seguro que la modificacion ministerial se realizará el dia 24 ó 25 del actual; el señor Cánovas del Castillo volverá á la presidencia del Consejo, y el señor conde de Toreno será nombrado ministro pues el señor Canovas tiene empeño en que los moderados estén representados en el ministerio por algunos de sus miembros.

Nada se ha resuelto sobre si el señor Calderon Collantes continuará en el departamento de Gracia y Justicia ó pasará al de Estado, porque el ministerio estaba esperando la contestacion del Sr. Posada Herrera.

Se asegura que del 6 al 10 del próximo diciembre saldrá de Madrid el rey para ponerse al frente del ejército del Norte, acompañándole el general Jovellar, como gefe de estado mayor. Se confirma la noticia que dí á V. de la division del ejército del Norte en tres grandes cuerpos á las órdenes de tres generales, que todos ellos se han distinguido mucho en la guerra civil, y que son los mas indicados por la opinion pública para esta última parte de la campaña. No cito sus nombres, por no incurrir en las prohibiciones del decreto vigente sobre la prensa.

Hoy no se han recibido noticias importantes de la guerra. En Cataluña está ya todo concluido. Hoy funciona el somaten; pero no se cree que tenga que hacer mas que recoger algunas armas ó pequeños depósitos de municiones, y detener á algunos criminales, que formaban parte de las facciones y no habrán podido presentarse á indulto por las causas ó condenas que tienen pendientes.—P.

RECEPCION EN PALACIO.

Hoy se ha verificado en el régio alcázar la solemne recepcion anunciada, con motivo de ser los dias de la reina Isabel y de S. A. la princesa de Asturias. Los espaciosos salones de palacio apenas podian contener el considerable número de personas y corporaciones que han acudido á felicitar á S. M. y A.; los alrededores de la plazuela de Oriente se hallaban llenos de genté, y desde las primeras horas de la tarde hasta cerrar la noche no ha cesado el continuo tránsito de carruajes por Madrid, dirigiéndose al sitio donde se celebra el santo de la augusta sucesora de la corona de España.

Es imposible, materialmente imposible, citar siquiera el nombre de las personas mas conocidas en Madrid que han visitado esta tarde á S. M. y A. En palacio hemos visto al Consejo de ministros, al cuerpo diplomático, á comisiones del Tribunal Supremo de la Guerra y Audiencia con sus presidentes á la cabeza; comisiones de la diputacion provincial y ayuntamiento de Madrid, tambien con sus presidentes; á generales con mando y de cuartel; á gefes y oficiales de todas las armas é institutos, á comisiones de todos los ministerios, juzgados y demás corporaciones del reino, y á un considerable número de personas en la esfera política, así como tambien á otras que han adquirido un preferente puesto en las letras y artes.

S. M. el rey, de uniforme, y teniendo á su izquierda á la princesa de Asturias, ha estado durante toda la tarde recibiendo el testimonio de lealtad que le han ofrecido las clases y corporaciones del reino que tienen su representacion en esta córte, así como tambien el de todos aquellos que conocen á S. M. y A.

Tambien se ha recibido en palacio y en la presidencia del Consejo de ministros multitud de cartas y telégramas de provincias en los que las autorida-

des civiles, militares y eclesiásticas y los ayuntamientos y diputaciones y muchas personas felicitan á S. M. y A. por el motivo que tambien nosotros les felicitamos en otro lugar de este número.

IDEM 19.

Mientras «La Correspondencia» cree que los señores Nouvilas, Villalonga y demás personas detenidas en el castillo de Santa Catalina de Cádiz, adonde fueron trasladados desde las Baleares, serán enviadas á Filipinas, «El Cronista» cree lo contrario.

Anoche fueron detenidos los conocidos por los apodos de Tachuela, Merenguero, Antonio Cobeta, Alonso y los señores Langarica y Chavarria.

Parece que tambien está acordada la detencion de D. Felipe Ducazcal.

Acerca de la modificacion ministerial, da esta noticia «El Cronista:»

«Dícese que el señor Calderon Collantes va de representante de España cerca del Vaticano, entrará el señor Martin Herrera en Gracia y Justicia, y el conde de Toreno en Fomento.»

Dícese tambien que la enfermedad que padece el conde de Casa-Valencia le obliga á dimitir el ministerio, el señor Calderon Collantes, que desempeña interinamente esta cárteta, será nombrado en propiedad ministro de Estado.

Todas estas noticias son prematuras y no pasan de cálculos de los aficionados á crisis.

Es cierto que, en la prevision de que el conde de Casa-Valencia no pudiera continuar en el gabinete, se han hecho gestiones para que el señor Posada Herrera aceptase el ministerio de Estado, y es natural que hasta que su contestacion sea conocida, continúe este asunto en el estado en que hoy se encuentra.»

Se ha recibido un telégrama del capitan general de Cuba, señor conde de Valmaseda, manifestando que habia llegado el comisario régio señor Rubí.

Se confirma la quiebra de la importantísima casa de Russell y Sturgis en Manila.

Se cree que esta pérdida produzca pérdidas importantes á muchos empleados y españoles domiciliados en las Filipinas.

Los moderados defensores de la Constitucion íntegra del 45 continúan sus trabajos de organizacion teniendo ya formados los comités de los diez distritos de Madrid, el central casi por completo y muchos de provincias.

Uno de los batallones carlistas que acampan en las inmediaciones de Elizondo está insubordinado al grito de «¡Viva la paz!» El comandante que intentó dominar este motin, fué herido en la ingle derecha de un bayonetazo y ofrece pocas esperanzas de vida.

Dice «La Patria:»

«Personas que tienen motivo para saberlo, nos aseguran que S. M. el Rey tiene vivísimos deseos de ponerse cuanto antes al frente del ejército del Norte, y que esto tal vez haga que se acelere su anunciado viaje.»

El domingo próximo se verificará con gran pompa en la capilla de palacio la consagracion del obispo de la Habana, siendo padrino S. M. el rey y en su nombre el señor marqués de Alcañices, gefe superior de palacio. Asistirán los altos dignatarios de la real casa.

A la comida con que obsequio ayer á la prensa de Madrid el señor Ferrer de Couto director de el «Cronista» de Nueva-York, y á la cual nosotros no pudimos asistir aunque tuvimos la honra de ser invitados, concurren los señores Escobar, Cárdenas, Santana (D. Manuel,) Guerrero, Gelpi y Ferro, Alba, Salcedo, Sanchez, Perez, Carreras y Gonzalez, Fernandez Cuesta, Sedano, Frontaura, Palacio, Fernandez y Gonzalez, Sepúlveda, Razeti, Ossorio y Bernard y otros.

Terminada la comida se pronunciaron entusiasmados brindis por la integridad nacional, trazando el señor Ferrer de Couto á grandes rasgos la verdadera situacion de la campaña de Cuba y de los intereses internacionales que puedan rozarse con ella y declarando el señor Escobar, á nombre de la prensa, que en la cuestion cubana habia sido ministerial de todos los ministerios, lo mismo antes que despues de la restauracion.

Tambien brindaron los señores Gelpi, Llorente y Guerrero por la prensa americana y el señor Fernandez y Gonzalez por la moralidad administrativa, leyendo el señor Palacio un soneto y el señor Sepúlveda unas quintillas.

Se dirigieron dos telégramas, uno al casino Español de la Habana y otro al «Cronista» de Nueva-York.

IDEM 20.

Se ha recibido el siguiente telégrama particular fechado ayer en Barcelona:

«Gran manifestacion obrera al general Martinez Campos, dispuesta por Juliá, que al frente obreros aclamaron al Rey y al pacificador Cataluña.—Dejaron hoy funcionar fábricas vapor.—El acto ha sido imponente.—Orden admirable.»

El titulado brigadier Pancheta, presentado á indulto en Perpignan, ha estado hoy en el ministerio de la Guerra á ofrecer nuevamente seguridades de su adhesion á la persona de don Alfonso XII.

Se ha concedido un año de próroga á la licencia que disfruta en el extranjero el teniente general don Narciso Ametller.

Acude «El Eco de España» á la defensa del partido moderado que fué siempre alfonsino cuando en serlo habia algun mérito, y le defiende de la nota de retrógrado y de afecto á los carlistas, los cuales han dicho repetidas veces que sus verdaderos enemigos eran los alfonsistas. Por eso, cuando la nacion se vió con el agua al cuello, cuando el carlismo se presentaba mas amenazador, la nacion aclamó á D. Alfonso para desarraigar los males producidos por la revolucion.

Lo que el partido moderado ha hecho segun lo referido en el Senado por su ilustre jefe el general Narvaez, fué crear la Guardia civil, establecer el sistema tributario, crear una verdadera administracion, reprimir un movimiento revolucionario ante el cual habia retrocedido toda Europa, contribuir á la restauracion del poder pontificio, crear la marina de guerra, la Guardia rural, el telégrafo y los primeros ferro-carriles, celebrar, en fin, un Concordato con la Santa Sede, y dar vida á la capital con la construccion del canal de Isabel II.

Ahora bien: la revolucion ofreció la

Abolicion de quintas.

Abolicion de consumos.

Disminucion de impuestos.

Libertad absoluta.

Lo que se ha realizado, despues de pasar por todos los ensayos imaginables, ha sido:

La guerra civil.

La bancarrota.

La anarquía.

La dictadura.

La miseria.

La decadencia de los caracteres y de todos los intereses morales y materiales, y nuestra desconsideración en Europa, llevada á un extremo que causa vergüenza.

«Querer volver, añade «El Eco», por los mismos barrancos, querer resucitar una Constitución desacreditada por los que la hicieron, decirlo en público, aguantarlo sin escándalo universal, es una prueba de insensatez y de demencia.

Contestad á estos hechos verdaderos con otros hechos.

No lo haremos.

El partido moderado ha sido siempre un partido conciliador, prudente, liberal y progresivo. Mientras conserve estas condiciones, vivirá y tendrá influencia legítima: la de haber paz en el reino.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 20.

La «Gaceta» anuncia que los somatenes de Cataluña solo han descubierto algunos pequeños depósitos de armas. En su consecuencia cesan los somatenes y se establecen pequeñas guarniciones fijas y columnas volantes que conserven la tranquilidad.

San Sebastian 18.

La carta de don Carlos ha producido viva impresión en el campo carlista, creyéndose allí que ante la desorganización creciente de las huestes del Pretendiente, es inevitable una solución que conduzca á la paz, pues todo el mundo considera imposible continuar la guerra.

Es inexacto que Saballs trató de volver á Cataluña. Continúa preso en Iturmendi (Navarra.)

Washington 18.

El ministro plenipotenciario de España en esta capital ha recibido instrucciones de su gobierno, según las cuales se acuerda á los ciudadanos americanos procesados en los consejos de guerra de Cuba, el privilegio de elegir á sus abogados, lo cual no determinaba el tratado de 1795.

En vista de esto se considera terminada la cuestión pendiente con España.

El ministro de Negocios extranjeros, Mr. Fisch, enviará sobre este asunto un memorandum amistoso al gobierno español.

Madrid 20.

El señor Alcalá Galiano ha mejorado.

El señor Rubalcaba ha jurado el cargo de presidente del Tribunal Supremo de la Armada.

Anoche fué detenido el señor Ducazcal á consecuencia de una defecion, que ha resultado después falsa. Hoy ha sido puesto en libertad.

Continúan silenciosas las baterías carlistas frente de San Sebastian.

Ha salido de Santander el vapor-correo para la Habana.

Madrid 20.

El rey ha presidido hoy el Consejo de ministros.

«El Cronista» dice que la reorganización del ministerio no se hará hasta después del día 24.

La enfermedad del señor Santos se ha agravado.

Hoy no se ha recibido el correo extranjero.

La línea telegráfica de Santander, San Sebastian, Bilbao y Francia funciona con regularidad.

El gobierno ha recibido este telegrama del conde de Balmaseda:

«Habana 19.

Felicito á S. M. y al gobierno por la terminación de la guerra en las provincias catalanas.

He recibido hoy corte, que ha estado concurrenciísima. Salgo á operaciones.»

Madrid 20.

Se apresuran los preparativos para comenzar la guerra en el Norte. Aun no se sabe qué día saldrá S. M. para ponerse al frente de las tropas.

La comisión de jurisperitos encargada de emitir informes acerca de la conveniencia del jurado ha declarado que las condiciones especiales de nuestro país imposibilitan la aplicación de este sistema.

Han ingresado en caja en toda la Península 73 mil 149 soldados de la última quinta.

Dícese que el general Martínez Campos adelantará su venida á Madrid.

Asegúrase que ha sido detenido y embargado en un puerto inglés un buque con la bandera de la república del Uruguay, el cual conducía efectos y pertrechos de guerra destinados á los insurrectos cubanos.

Se cree que á principios del próximo mes de diciembre se recibirá la contestación oficial del gobierno de los Estados-Unidos respecto á las reclamaciones del tratado de 1795.

Los últimos telegramas del Norte dicen que el general Quesada con el cuartel general ha marchado á Tafalla.

Se ha publicado la memoria del marqués de la Habana sobre su último mando en la isla de Cuba.

El señor Cánovas reunirá mañana la comisión de notables.

«El Cronista» desmiente la noticia que ha publicado «La Correspondencia» relativa á que se comunicara la orden á los generales residentes en Madrid para que asistiesen á la recepción que ayer se verificó en palacio.

Dícese que el general Letona se encargará interinamente del ministerio de la Guerra cuando el general Jovellar vaya al Norte.

Hoy habrá salido de la Habana el conde de Balmaseda para dirigir las operaciones contra los insurrectos.

El ejército de Cuba asciende á 60.000 hombres en la actualidad.

Madrid 20.

Han llegado á Madrid, procedentes de Sevilla, cuatro piezas de artillería de grueso calibre, con doce carros de la misma arma.

«El Cronista» desmiente la noticia dada por «La Correspondencia» acerca de la salida de los individuos de la comisión para la Exposición de Filadelfia.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 24.—11:20 m.

Mahon 24.—4:39 t.

Segun la Gaceta las tropas que operan en el Norte han ocupado los puntos de Villava y Huarte y el cerro de Miravalles, y otras circundan Pamplona, conservándolos, causando muchas bajas á los carlistas. Reinan fuertes temporales de viento y nieve.

Crónica Local.

Anoche tuvo lugar en nuestro Teatro la función anunciada con el caritativo objeto de allegar recursos para los soldados heridos en campaña. Apesar de haberse presentado la noche bastante mala, acudió una regular y muy escogida concurrencia, viéndose también favorecida la función por todas nuestras autoridades. Tomaron parte varios oficiales del Batallón Provincial de Mallorca habiendo merecido muchos aplausos por el feliz desempeño de todas las producciones que pusieron en escena y particularmente en el drama «Flor de un día.»

En obsequio al filantrópico fin de la función tomaron también parte los célebres hermanos Woalther ejecutando con limpieza y maestría varios trabajos con la doble barra aérea, por lo cual merecieron muy nutridos aplausos.

Después de concluido el juguete cómico «la Tornado del Titó,» desempeñada con mucha propiedad é intención, retiróse la concurrencia muy complacida del acierto con que la oficialidad del Batallón Provincial de Mallorca ha sabido dirigir tan benéfica función.

Hasta las cuatro de esta tarde admitirá correspondencia la Administración de correos de esta ciudad para el continente saliendo la balija á las cinco por vía de Ciudadela.

Ha sido nombrado farmacéutico del cuerpo de sanidad militar y destinado al hospital de Mahon don Adrian Lopez Brujera.

Subastas.—El 1.º de Diciembre próximo tendrá lugar la tercera subasta de coches fúnebres, y la del servicio de administración y expendición de billetes de la rifa; y en cinco del mismo mes la de las obras del camino vecinal desde las inmediaciones de Binisafullet hasta el predio Puigmal.

De la «Revista Quincenal de Renter y Compañía:»

Habana, Octubre 30 de 1875.

A un mismo tiempo entraron en este Puerto los vapores «Habana» y «Mendez Nuñez,» conduciendo ámbos un total de 536 cajas calzado, retiradas de la Aduana simultáneamente el día 27.

Hasta aquella fecha y mediante tan crecido arribo casi nada se había operado permaneciendo los especuladores á la expectativa de aquel.

Abierta su venta, por nuestra parte, realizáronse buen número de cajas á tipos bastante regulares, atendiendo á los conseguidos anteriormente como detalladamente lo demuestra nuestra cotización al final.

Las operaciones han tenido lugar en clases regulares y buenas; pero no así en las ordinarias que tanto de hombre como de niño se hallan estacionadas y aumentan la existencia á medida que llegan, pues si bien se consigue enagenar alguna que otra, es á precios totalmente ruinosos: esto hace que llamemos la atención de los remitentes de estas clases.

El mercado de pieles no ha estado muy activo pero á última hora hemos hecho algunas operaciones á tipos nada mas que regulares. La existencia de estas si bien no ha mermado, tampoco se ha aumentado por lo insignificante de los arribos.

El día 28 hizo su feliz arribo el vapor «Castilla» conductor de sólo 56 cajas calzado que no ha descargado.

CAMBIOS.

Sobre Londres, á 60 días. de 172 á 173 p. S. P.

» Barcelona, á 60 » de 150 á 151 »

» » á 10 » de 152 á 153 »

Oro español. . . de 127 á 128 »

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Catalina virgen y mártir.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el armen.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 55 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 39 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 horas, y 5 minutos de la mañana.

—Pónese á las 3 horas, y 18 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—10'25 m.

Mahon 23.—5'11 t.

La Gaceta publica la autorizacion para contratar sin las formalidades de una subasta el transporte de 8.000 hombres á la isla de Cuba.

Contiene tambien un decreto admitiendo los atrasos de los maestros de escuela para redimirse de las quintas.

Las noticias de la guerra carecen de importancia.

Madrid 23.—5'50 t.

Mahon 24.—8'50 m.

El general Quesada es esperado para mañana en Madrid.

Se espera una modificacion ministerial.

Anúnciase una amnistía para el dia cumpleaños del Rey.

Dicen de la Habana con fecha 23 que se ha firmado el tratado de comercio con Santo Domingo.

3 p. Interior, 16'80.

Exterior, 18'15.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Subasta del servicio de coches fúnebres.

No habiendo tenido efecto por falta de proponentes la 2.ª subasta del servicio de coches fúnebres que debia celebrarse el dia 23 del actual, el Ayuntamiento ha acordado que tenga lugar una tercera el dia 1.º de Diciembre próximo á las once de su mañana ante la Comision de Policía Urbana bajo el tipo de quinientas pesetas anuales con sujecion al mismo pliego de condiciones, que estará de mani-

fiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los dias no feriados desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde para los que gusten enterarse.—Mahon 24 de Noviembre de 1875.—El Baron de las Arenas.

Subasta del servicio de administracion y espendicion de billetes de la Rifa.

El dia 1.º de Diciembre próximo á las once de su mañana y en estas Casas Consistoriales, tendrá lugar ante la Comision Municipal de Beneficencia, la subasta del servicio de la administracion y espendicion de billetes de la Rifa por término de cinco años con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los dias no feriados, desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde para los que gusten enterarse. Mahon 24 de Noviembre de 1875.—El Baron de las Arenas.

Caminos vecinales.

El Domingo dia 5 de Diciembre próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales ante la Comision de Caminos vecinales la subasta de las Obras del Camino vecinal desde las inmediaciones de la casa del predio «Binisafullet» hasta el predio «Puigmal» con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento todos los dias no feriados desde las nueve hasta la una de la tarde para los que gusten enterarse.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha subasta.—Mahon 24 noviembre de 1875.—El Baron de las Arenas.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado UNA CINTA AZUL DE MOARÉ que se perdió, y la presente en esta imprenta Bastion 39, ademas de darle las señas, recibirá una gratificacion.

LIBRERIA MAHONESA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

En este establecimiento se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales y extranjeros, se hacen encuadernaciones con gusto y y economia se encargan de todo lo concerniente al estenso ramo de librería.

CALENDARIOS AMERICANOS Y DEL COMERCIO. Acaba de recibirse un elegante y variado surtido los hay cromo comun, cromo ó bien incrustados, mosaico con variados dibujos, desde el precio de 75 céntimos á 3 pesetas.

BIBLIOTECA UNIVERSAL.

Coleccion de los mejores autores antiguos y modernos, nacionales y extranjeros.—Van publicadas trece obras, formando diez y ocho tomos cuyo precio en toda España es de 50 céntimos de peseta.

EL CAPITAN CORCORAN.

Acaba de recibirse nueva remesa de ejemplares de esta obra, de la 2.ª tirada, á fin de cubrir los pedidos ó encargos, esta obra es la 5.ª de la «Biblioteca de El Plus Ultra» que con tanta aceptación se publica en Barcelona.—Forma un tomito de 104 páginas con hermosos grabados intercalados, y una hermosa cubierta.—El precio de cada obra es el de una peseta en toda España.

En el primer intermedio los hermanos Woalther, ejecutarán los

LA ATMOSFERA.

Descripcion de los grandes fenómenos de la naturaleza por Camilo Flammarion.—Version español la de don Manuel Aranda y Sanjuan.—Esta obra formará 1 tomo de 90 entregas repartiéndose cuatro de semanales.—Cada entrega constará de 8 páginas eu folio, ó sea diez y seis columnas de texto, perfectamente impresas y glaseadas, ó bien de 2 preciosas láminas, el precio de cada entrega es el de 25 céntimos de peseta en toda España

REGALO A LOS SUSCRITORES.

Al final de la obra irán de regalo los retratos de Mr. Jaime Glaisher.—Camilo Flammarion.—W. de Fouville.—Gastor Tessandier.

Por ausentarse su dueño se venden algunos en la calle de S. Gerónimo n.º 47.

GRAN BARATO.

EN EL GRANDE ESTABLECIMIENTO del Sr. Rotger, plaza Arravaleta n.º 1.

Se acaba de recibir un grande y abundante surtido de géneros de todas clases y de gran novedad propios para esta estacion de invierno, y el dueño ha resuelto ponerlos á unos precios sumamente baratísimos para que todas las personas puedan aprovecharse de ellos como son: Paños de todas clases retines de 6, 7, 8, 9 y 10 reales palmo, chinchillas de 7, 8, 9 y 10 reales, paños apelfados de 5, 6, 7 y 8 reales, patenes, castores, adredones y paños negros y satenes de lana negros para pantalones á precios arreglados. Un grande surtido cortes de pantalones de paten de lana de 7, 8, 9, 10, 11, 12 pesetas y hasta 4 duros, Tartanes de todas clases de 6, 6 1/2, 7 y 8 cuartos palmo, indianas de 4, 4 1/2 y 5 céntimos palmo, pañuelos merino negros capuchas de 3, 3 y 1/2, 4, 5 y 6 duros uno y sin capucha de 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 pesetas, merinos negros de 2 1/2, 3, 3 1/2 y 4 reales andaluzas de 7, 8, 9, 10 y hasta 15 pesetas una, granadinas negras para mantillas de 15 y 16 cuartos palmo velos para idem de 5, 6, 7, 8 y hasta 30 reales uno, cortes mantillas granadina listadas de 30, 35, 40, 50 y 60 reales mantilla, Tartanes de abrigos de 2 1/2, 3, 3 1/2, 4 y 5 reales palmo, chales de lana grandes de 9 palmo á 3 pesetas, de 8 1/4 á 10 reales vellon, de 7 1/4 á 7 reales y de 6 1/4 á 5 reales, lanas para vestidos de 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12 reales cana, pañuelos merino tapabocas de 8, 10, 12, 14, 16 y 20 reales uno, camisetas algodón de 4, 5, 6, 7 y 10 reales una, Refajos de 5, 6 y 7 pesetas, Pañuelos mata frios de 5 1/2, 6 y 7 pesetas, Pañuelos punto de lana para señora de 6, 7, 8, 9, 10 y 14 reales uno, Catifa fieltro para alfombrar habitaciones de 6 1/2, 7 y 7 1/2 pesetas cana, y por último un grande surtido mantas de lana y tambien de algodón á precios muy arreglado y otros varios géneros que seria algo difícil poder mencionar.

Gran Baratura.

En casa de Jaime Anglada calle de la Iglesia, número 7 se encontrarán á precios baratísimos un grande y variado surtido en cortes pantalon, tartanes, lana, y lana y algodón, listas para vestidos y camisetas, patenes de lana y algodón, pañuelos de seda, lana y algodón etc. cotonets, indianas para vestidos, y extranjeras para cortinas y otros muchos que seria largo nombrar.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.